

# 矢賀 学区だより

矢賀学区まちづくり委員会  
矢賀学区連合町内会  
矢賀学区社会福祉協議会

## 青少年によい環境を 与える運動東区推進大会へ

七月六日(土)東区民文化センターで、東区青少年健全育成連絡協議会主催の「青少年によい環境を与える運動」東区推進大会が開催されました。

青少年の健全育成を願うこの大会で、今年は活動の推進宣言のほか、心理相談員宮田晃氏による「子どもたちが強くやさしく育つために」と題して、子どもたちの成長に如何に大人が関わっていくかについての、非常に参考になる講演がありました。

矢賀学区からもこの大会に、多数の方に参加いただきました。



宮田晃氏の講演

矢賀地区青少年健全育成連絡協議会

会長 光永 暢博

## 普通救命講習会開催

六月二十日(日)中央集会所において、東消防署救急隊・東消防団女性隊の指導で27名参加して開催いたしました。



正田会長のあいさつ

突然倒れた人や、反応のない人を見たら、ただちに大声で応援を呼び119番通報と、AEDの手配を依頼し心肺蘇生を行うことで、命が助かる可能性が高くなります。早目の通報と応急手当をしましょう。

●119番通報の際に、心肺蘇生が必要な状態であれば、指令係員がその後の対応をお伝えします。

●電話のスピーカー機能を活用することで、やり方を教わりながら心肺蘇生法を行うことができます。



講習会の様子

矢賀学区自主防災会連合会

会長 正田 修一

中には手でさすり「表面はつるつるしてる」「鼻を近づけ匂いを嗅いで」「メロンみたいな匂いがある」などと、それぞれの探求心が活発に刺激されたようでした。

そんな三年生の収穫をお祝いするかのごとく、偶然にも空にはきれいな虹が現れるという、神様のサプライズまでもありました。

子ども達は、自然のダイナミックさやありがたさを実感するとともに



3年 矢賀うりの収穫

収穫の日を迎えました。

長く伸びたツルの中に大きく実っている「うり」を、グループごとに一つ一つ丁寧に切り取っていました。

子ども達は切り取った「うり」を手にし、頭上に高く掲げたり、交代して赤ちゃんを抱きかかえるかのように大事そうに持ったりしながら、収穫の時の楽しさを感じていました。

に、一方で命をはぐくむことの大変さや苦勞・工夫も学ぶことができました。

後期には、もう一つの野菜の「矢賀ちしゃ」づくりが予定されています。

多くのことを学ぶとともに、地域のことに関心を持ち、もっともっと矢賀の町を好きになっていくことを期待しています。

八月の行事

- 3日(土)広島市小学校児童 水泳記録会
- 6日(火)授業日 平和の集い
- 9日(金)八月六日の代休
- 13日(火)〜15日(木) 夏季一斉閉庁日
- 16日(金)学校閉庁日
- 28日(水)授業再開(三時間)
- 29日(木)給食開始(四時間)
- 30日(金)四時間授業

広島市立矢賀小学校

校長 里本 孝文

幼稚園だより

「あつというまの」一学期

5日には、七夕会をしました。七夕の笹を地域の方の御協力で、わけていただき、園児がていねいに作った飾りやおうちの人と一緒に願い事を書いた短冊を飾りました。

12日には夏祭りをしました。小学校のたんぼほ学級の子どもたちを招待することが恒例で、今年度も五歳児みどり組が小学校まで手作り招待状を届けました。



小学校プールは 楽しいね

七月は水遊びを楽しみました。小学校に隣接していることから、矢賀小学校の小プールをお借りし、プール遊びをしています。小学校に行くということでみんなワクワク。約束をしつかり守って遊びました。今年度は、雨が降ったり、気温が高すぎたりして小学校に行けない日もありましたが、園庭でシャワーやミニプールを使って遊びました。

全員が主役、それぞれの役割がある夏祭りです。たこ焼き屋さんやジャングルでの楽しいゲーム遊びなど、自分の役割を果たしながら、クラスの友達や先生と協力して、やり遂げました。園児数が減少している矢賀幼稚園ですが、少人数の良さを実感した行事でした。里本校長先生もお客様になつていただき、お祭りを盛り上げてくださいました。小学校や地域の未就園児親子も加わつての夏祭りを、これからも大事にしていきたいと思えます。来年も遊びに来てください。

今、矢賀幼稚園ではびかびか大作戦を実践中です。夏休みを前に、子どもたちは自分たちが使った遊具を洗ったり保育室の大掃除をしたりします。

二学期は9月2日から始まります。地域の皆様には、引き続き矢賀幼稚園を見守っていただきますようお願いいたします。

八月の行事

- 9日(金) 13日(火)〜16日(金) 夏季一斉閉庁日
- 28日(木) 夏季保育

親子見学会開催のお知らせ  
(広島高速5号線・シールドトンネル工事)

1. 日時: 令和6年8月24日(土)
2. 受付時間: 9:45~10:00
3. 見学時間: 10:00~11:30
4. 集合場所: 二葉の里現場ステーション (東区二葉の里2-1-33)
5. 対象者: 小学生と保護者10組20名程度(応募多数の場合抽選とします。) 但し、5・6年生は一人での参加も要相談
6. 持ち物: 筆記用具、飲み物、リュックサック、タオル
7. 申込方法: QRコード 令和6年8月5日(月)まで
8. その他: 駐車場はありません。

現場は階段があり往復2km歩きますので動きやすい服装、運動靴でお越しください。  
現場見学の際はヘルメットを着用していただきます。  
写真撮影は可能ですが、SNSへの投稿はご遠慮ください。



申込みQRコード

主催: 広島高速道路公社  
共催: 矢賀学区まちづくり委員会  
【お問い合わせ先】  
矢賀学区まちづくり委員会(LMO)事務局  
矢賀中央集会所 082-285-8163



小学校だより

本校では、「総合的な学習の時間」の中の取り組みとして、地域の特産

物である「矢賀うり」や「矢賀ちしゃ」を育てる体験活動を行っています。  
今年も三年生が、地域の飯田澄雄さんの協力を得て、種植え、土づくり、畑への移植等を通して、「矢賀うり」づくりを進めており、先日ついに

夏休みの工作のお知らせ

段ボール工作!

日時: 8月24日(土) 時間: 14時~16時

場所: 矢賀中央集会所(大ホール)

参加費: 100円(保護者の参加費は不要)

対象者: 矢賀学区に在住の幼児・小学生  
幼児は保護者との参加にのみ  
小学生でも、保護者との参加が可能です

申込みQRコード  
7月29日10時~8月7日  
先着50名  
キャンセル待ちあり



矢賀子ども支援クラス主催  
矢賀学区まちづくり委員会共催

連絡先 矢賀中央集会所内  
矢賀学区まちづくり委員会 082-285-8163

27日(火)～29日(木)

二葉中学校職場体験



矢賀幼稚園  
HP

広島市立矢賀幼稚園

園長 岩本 弥和

### 児童館だより

青い空に入道雲が映え、眩しい夏の到来を告げているようです。このコントラストは圧巻とも言えます。

ここ最近を感じたことの無いような暑さが続いていて、子どもたちの安全を守るため『暑さ指数』に気をつけながら生活をしています。

子どもたちは遊戯室でのドッジボールが大好きですが、遊ぶ前には『注意』『警戒』『厳重警戒』といった遊戯室の環境がどうであるか確認してから遊び始めます。

放課後児童クラブは夏休みには在籍人数が五十七人になります。滞在時間が長くなる夏休みですが、長い夏休みを楽しめるように映画会や

工作なども計画しています。

児童館も工作や、メイズ(迷路をたどると、模様が出来上ります)等継続して取り組める遊びも準備しています。暑い夏ですが、遊びに来てください。

八月の行事

★うちわづくり

1日(木)・2日(金) 13時～14時

八月の休館日

日曜日・振替休日

13日(火)・14日(水)・15日(木)

広島市矢賀児童館

082(2686)0543

### こんには保健師です

【命を守る熱中症対策】

だんだん暑くなって寝苦しい夜が続くような季節がやってきました。注意しなければならぬのが体温の上昇と調整機能のバランスが崩れ、どんどん身体に熱が留まってしまいうる熱中症です。熱中症は日中の炎天下だけでなく、室内にいるときや夜間

に多く発生します。そこで大切になるのが・熱中症予防の知識と熱中症対策です。

#### ①なぜ熱中症になりやすいの？

熱中症になりやすい理由として体内水分量が減少する、のどの渇きを感じにくくなる、汗をかきにくくなるなどが考えられます。また体温調節が難しくなり、熱中症になりかけている自覚症状がないため、室温を下げる、水分補給をするなどの適切な対応ができません。「暑い・喉が渇いた」と感じた時には症状が進んでいることがあります。

#### ②熱中症対策

改めて熱中症対策について考えてみましょう。

##### 《室内》

- ・決まったタイミングで水分補給をする。
- ・室温時計を設置する。
- ・カーテンで直射日光を遮る。

##### 《入浴》

- ・入浴前に必ず水分をとる。
- ・水分補給には必ず水やお茶を選

びましょう。

- ・夏の湯温は約39℃
- ・湯舟に浸かるのは10分程度

##### 《就寝時》

- ・就寝前と起床時にコップ一杯の水を飲む。一日1.2ℓとされていることからコップ一杯の水を6杯程度飲むと良いです。
- ・朝までエアコンをつけて涼しくして寝る。

##### 《外出時》

- ・天気予報や熱中症予報を確認する。
- ・通気性の良い服を着る。
- ・日傘や帽子を使う。

##### ★エアコンの利用

電気代の高騰などエアコンを使うことに抵抗がある方もいるかもしれませんが。しかし、令和三年度の熱中症死亡者の調査では熱中症で亡くなった人の約94%がエアコンを使っていなかったことが明らかになっています。暑い日や寝苦しい夜はエアコン等を使用して熱中症予防をしましょう。

二葉地域包括支援センター

保健師 高下 恵

082(2686)3864